



DIRECTORA

Mariela Castro Espín

SUBDIRECTOR

Rolando Segura Jiménez

JEFA DE REDACCIÓN

Giselle Ivette Guerra Guerra

CONSEJO EDITORIAL

Ada C. Alfonso Rodríguez,
Alicia González, Giselle I. Guerra Guerra,
Iliana Artilles de León, Julio César
González Pagés, María T. Díaz
Álvarez, Mariela Castro Espín,
Rolando Segura Jiménez

REDACCIÓN

Centro Nacional de Educación Sexual
Calle 10 no. 460, esq. a 21, Vedado,
Plaza, Ciudad de La Habana
Tel: 55 2528 y 29; 833 4844; 833 5464
Fax: (537) 830 2295
Email: revisex@infomed.sld.cu
<http://www.cenesex.sld.cu>

DISEÑO Y CONCEPCIÓN EDITORIAL

Diseño gráfico: Argel Calcines
Realización: Arturo Pumariega (Da Vinci)
Edición: Rubén Casado (Da Vinci)

ADMINISTRADOR

Miguel Bolívar Piñero

IMPRESIÓN

Fotomecánica Da Vinci de Cuba S.A.
San Pedro e/ Ermita y Boyeros, Plaza, Ciudad de La Habana
Telf: (537) 883 4710 y 11 Fax: (537) 883 4708
Email: digitaldavinci@enet.cu

Publicación cuatrimestral especializada del Centro Nacional de Educación Sexual, bajo el auspicio del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA).
Los artículos publicados en esta revista reflejan el punto de vista de los autores. **Número de circulación gratuita.**

Diseño de reversos de portada y contraportada: Roque David.

Portada: No espere el día de la batalla para afilar su alma (2005), acrílico sobre tela de Eidania y Lourdes León, algunas de cuyas obras ilustran este número.

ISSN 1025-6912

Carta de la directora

El informe «Estado de la población mundial 2005», presentado recientemente por la señora Thoraya Ahmed Obaid, Directora Ejecutiva del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), centra su atención en la urgente necesidad de hacer realidad las promesas de igualdad entre hombres y mujeres. Los compromisos fueron formulados en la Carta de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sesenta años atrás y reafirmados en la Conferencia Internacional sobre Población y Desarrollo (El Cairo, 1994), la IV Conferencia Mundial sobre la Mujer (Beijing, 1995) y la Cumbre del Milenio (Nueva York, 2000), entre otras reuniones.

En este informe se describen y analizan las diferentes maneras de perpetuar la desigualdad de derechos generalizada entre hombres y mujeres, pues todavía las mujeres y las niñas enfrentan discriminación y tienen menos derechos sociales, económicos y jurídicos que los hombres.

La violencia por motivos de género es tal vez la violación de los derechos humanos más generalizada y tolerada socialmente. Con frecuencia, quienes perpetrar estos actos no son castigados. Según refiere este informe:

- a) La violencia mata y discapacita a una cantidad de mujeres de entre 15 y 44 años de edad, superior al número de las que son víctimas de cáncer.
- b) Datos de encuestas revelan que entre 10 % y 69 % están sujetas a violencia doméstica. En una cuarta parte de los casos también se perpetrar abusos sexuales.
- c) En algunos países entre 40 % y 70 % de las mujeres víctimas de asesinatos, fueron asesinadas por sus compañeros.
- d) En todo el mundo, casi 50 % de todos los ataques sexuales, son perpetrados contra niñas de 15 años o más jóvenes.
- e) Las mujeres víctimas de abuso corren mayores riesgos de contraer ITS y el VIH, causante del SIDA.
- f) Aproximadamente una de cada cuatro mujeres es víctima de abuso durante el embarazo, lo cual pone en peligro tanto a la madre como al niño o la niña.

La Directora Ejecutiva del UNFPA señala que estamos pagando un precio demasiado alto a raíz de la violencia por motivos de género e insta a que cada país desarrolle campañas nacionales para eliminar la violencia contra la mujer, como una de las «iniciativas de resultados positivos rápidos» mencionadas en el Proyecto del Milenio.